

terhadap pajak masih rendah , dapat dilihat dari jumlah wajib pajak yang terdaftar memiliki NPWP hanya sebanyak 26 juta orang dari total penduduk Indonesia. Pemerintah mencoba membuat terobosan kebijakan baru, salah satunya adalah UU nomor 11 tahun 2016 tentang *tax amnesty*.¹⁷

Secara sederhana *Tax Amnesty* diartikan sebagai pengampunan pajak, hal ini dilakukan agar masyarakat yang menyimpam uangnya di luar negeri khususnya di negara yang bebas pajak, menarik kembali uangnya ke Indonesia tanpa ada sanksi administratif dan sanksi pidana pajak selama UU tentang *Tax Amnesty* masih berlaku. Menurut penelitian *Tax Justice Network* (2010) mencatat angka kurang lebih USD 331 miliar atau Rp. 4000 triliun. Menurut penelitian *Global Financial Integrity* (2014) mencatat angka dana Indonesia di luar negeri sebesar Rp. 1000 triliun.¹⁸

Maka dari itu, kebijakan *Tax Amnesty* ini diharapkan mampu mengembalikan dana tersebut ke Indonesia dan menambah kas negara untuk kelanjutan pembangunan nasional. Kebijakan ini akan efektif berjalan di tahun pertama dengan besaran uang tebusan yang bakal masuk ke kas negara sekitar Rp. 100 triliun. Karena untuk mendapatkan pengampunan pajak pemerintah akan memberikan syarat semacam uang tebusan yang akan masuk ke kas negara berkisar 10%-15%.¹⁹

¹⁷ <http://www.kemenkeu.go.id/sites/default/files/Tax%20Amnesty%20dan%20Momentum%20Reformasi.pdf>, diakses tanggal 14/12/2016

¹⁸ <http://www.lembagapajak.com/2016/09/fakta-tax-amnesty.html> / 10/12/16/ , diakses tanggal 14/12/2016

¹⁹ Bustamar Ayza, “*Tax Manesty* dilihat dari Kaca Mata Hukum, *Indonesian Tax Review Cerdas Mengupas dan Independen*, VII, (2015), 8.

4. Justifikasi untuk melakukan peningkatan kapasitas sistem perpajakan setelah melewati suatu masa reformasi. Ketika suatu sistem perpajakan baru saja mengalami perbaikan atau reorganisasi, dapat saja dilakukan *tax amnesty* yang kemudian setelah itu dilakukan standarisasi *enforcement* dan *compliance* sebagai bagian dari perbaikan sistem administrasi yang ada. Diharapkan adanya *tax amnesty* bisa menjadi sarana yang efektif dalam proses transisi peningkatan kapasitas sistem perpajakan.

Pada umumnya *outcomes* yang diharapkan dengan adanya *tax amnesty* adalah memperluas jangkauan Wajib Pajak dan mendorong peningkatan kepatuhan pajak di masa mendatang. Pada dasarnya semua kebijakan diambil oleh pemerintah memang mempunyai tujuan yang baik, namun ada beberapa hal yang harus menjadi pertimbangan besar atas disahkannya *tax amnesty* di Indonesia. Salah satunya, perlu ditekankan bahwa sampai saat ini belum ada *outcomes* yang ideal dari diterapkannya kebijakan *tax amnesty* di berbagai negara yang pernah menerapkannya, seperti Italia, Belgia, Swiss, dan lain sebagainya.

Manfaat jangka panjang dari *tax amnesty* juga masih menyebabkan perdebatan muncul di semua kalangan. *Tax amnesty* dipandang tidak adil bagi Wajib Pajak yang patuh membayar pajak, *tax amnesty* juga dipandang sebagai bentuk dari kelemahan administrasi perpajakan untuk melakukan *enforcement*, dan *tax amnesty* yang dilakukan berulang-ulang juga cerminan dari struktur perpajakan yang tidak kokoh.

Desain *tax amnesty* yang berbeda antara negara maju dan berkembang juga harus dipertimbangkan. Penerapan *tax amnesty* di negara maju pada dasarnya dilakukan dengan pertimbangan *cost benefit analysis* untuk meningkatkan kepatuhan Wajib Pajak. Sedangkan faktor penyebab Wajib Pajak enggan membayar pajak di negara berkembang seperti Indonesia disebabkan oleh *tax morale* yang rendah dan biaya kepatuhan pajak yang tinggi. Selain itu, Wajib Pajak di negara berkembang cenderung tidak merasakan manfaat dari membayar pajak akibat rendahnya kualitas kinerja pelayanan publik. Maka kebijakan *tax amnesty* di negara berkembang justru menjadi symbol lemahnya penegakan sistem perpajakan di Indonesia.

Wakil Kepala Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) Agus Santoso mengatakan bahwa sudah ada satuan tugas pengejar penjahat pajak, satgas pemburu koruptor, dan *asset recovery* yang mengejar hasil kejahatan, termasuk dana korupsi yang dilarikan ke luar negeri. Dengan diterapkannya *tax amnesty* akan menjadi kesempatan baik untuk para koruptor yang menimbun hartanya di luar negeri agar terbebas dari hukum yang akan menjeratnya, karena dalam proses *tax amnesty* tidak memperdulikan harta tersebut berasal dari mana.

Melihat beberapa fakta yang telah terpaparkan di atas, maka pembahasan *Maṣlahat* dan *Mursalat* dari *tax amnesty* perlu dan sangat penting dikaji lebih mendalam lagi. Untuk mengetahui bagaimana implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* ini, maka studi tentang kasus ini sangat diperlukan dan agar diketahui status hukumnya menurut Islam

Mengingat banyaknya masalah yang menjadi obyek penelitian ini, sangat penting kiranya ada pembatasan masalah sebagai berikut:

1. Implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* di KPP Pratama Surabaya Wonocolo
2. Analisis *Maşlahah Mursalah* terhadap Implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* di KPP Pratama Surabaya Wonocolo

C. Rumusan Masalah

1. Bagaimana implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* di KPP Pratama Surabaya Wonocolo?
2. Bagaimana analisis *Maşlahah Mursalah* terhadap implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* di KPP Pratama Surabaya Wonocolo?

D. Kajian Pustaka

Sebelum melakukan penelitian lebih lanjut penulis melakukan telaah pada karya-karya ilmiah yang berhubungan dengan penelitian yang akan diteliti dengan judul “ANALISIS *MAŞLAĦAH MURSALAH* TERHADAP IMPLEMENTASI UU NOMOR 11 TAHUN 2016 TENTANG *TAX AMNESTY* DI KPP PRATAMA SURABAYA WONOCOLO”. Tujuan adanya kajian pustaka ini adalah untuk menghindari adanya plagiasi dalam penelitian ini, sehingga tidak terjadi adanya pembahasan yang sama dengan

penelitian yang lain, maka penulis perlu menjelaskan topik penelitian yang berkaitan dengan penelitian ini, diantaranya adalah: Penelitian yang berjudul, “Analisis Implementasi Pengampunan Pajak (*Tax Amnesty*) di Indonesia” yang diteliti oleh Ragimun salah seorang Peneliti pada Badan Kebijakan Fiskal Kemnekeu RI.

Penelitian ini membahas tentang bagaimana implementasi pengampunan pajak yang terjadi di Indonesia, juga dibandingkan dengan implementasi yang terjadi di berbagai negara lainnya. Selain itu penulis juga menganalisis potensi, dan kelemahan *Tax Amnesty* jika diterapkan di Indonesia. Kemudian dianalisa menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan eksploratif deskriptif. Hasil penelitian ini adalah : *Tax Amnesty* dapat diimplementasikan di Indonesia, namun harus mempunyai payung hukum sebagai dasar serta tujuan yang jelas dalam pelaksanaannya. Salah satu kelemahan *Tax Amnesty* jika diterapkan di Indonesia adalah dapat mengakibatkan berbagai penyelewengan dan moral hazard karena sarana dan prasarana, keterbukaan akses informasi serta pendukung lainnya belum memadai sebagai prasyarat pemberlakuan *Tax Amnesty*.

Implementasi *Tax Amnesty* dalam jangka pendek sebaiknya ditunda terlebih dahulu menunggu kesiapan berbagai perangkat dan piranti hukum yang melandasi pelaksanaan kebijakan ini. Namun dalam rangka meningkatkan penerimaan negara, pemerintah (Dirjen Pajak) dapat menerapkan kebijakan-kebijakan inovatif lainnya seperti *Sunset Policy*, *Tax Holiday*, dan lain-lain yang dapat menggantikan kebijakan *Tax Amnesty* yang

Demi mendapatkan pemahaman dan gambaran yang jelas tentang topik penelitian ini, maka penulis akan menjelaskan beberapa unsur istilah yang terdapat dalam judul skripsi ini, diantaranya:

1. Analisis *Maṣlahah Mursalah*: menjelaskan tentang konsep *Maṣlahah Mursalah* menurut beberapa pakar Islam untuk menganalisis suatu kejadian di tengah masyarakat yang tidak ditemukan hukumnya dalam dalil syara' apakah sesuai dengan hukum Islam atau tidak. Dalam hal ini *Maṣlahah Mursalah* akan dipakai untuk menganalisis boleh tidaknya implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty yang* diterapkan dengan mempertimbangkan kebaikan dan mudharatnya.
2. Implementasi UU nomor 11 tahun 2016: menjelaskan tentang *Tax Amnesty*. *Tax Amnesty* atau pengampunan pajak adalah program pengampunan yang diberikan oleh Pemerintah kepada Wajib Pajak meliputi penghapusan pajak yang seharusnya terutang. Penghapusan sanksi administrasi perpajakan, serta penghapusan sanksi pidana di bidang perpajakan atas harta yang diperoleh pada tahun 2015 dan sebelumnya yang belum dilaporkan dalam SPT, dengan cara melunasi seluruh tunggakan pajak yang dimiliki dan membayar uang tebusan.

H. Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Penelitian sendiri berarti sarana yang

I. Sistematika Pembahasan

Untuk memperoleh gambaran yang jelas mengenai isi skripsi ini agar mudah dipahami, maka diperlukan sistematika pembahasan yang sederhana sehingga pembaca tidak kesulitan dalam membaca maupun memahami dari isi dari skripsi ini. Sistematika pembahasan ini merupakan suatu pembahasan secara garis besar dari bab-bab yang akan dibahas. Sistematika pembahasan skripsi ini adalah sebagai berikut:

Bab pertama, merupakan pendahuluan yang berisi tentang latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, membahas tentang teori-teori *Maṣlahah Mursalah*, meliputi pengertian, macam-macam, dan pendapat para Ulama', dan *Tax Amnesty* dalam Islam.

Bab ketiga, membahas tentang profil KPP Pratama Surabaya Wonocolo, latar belakang UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty*, visi, misi serta praktek lapangan implementasi *Tax Amnesty* di KPP Pratama Surabaya Wonocolo.

Bab keempat, membahas tentang analisis *Maṣlahah Mursalah* terhadap implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* di KPP Pratama Surabaya Wonocolo. Analisis pertama memuat tentang relevansi antara implementasi UU nomor 11 tahun 2016 tentang *Tax Amnesty* dan upaya

